

Miércoles 11 de julio de 1990

Jr. Estelle del Norte, Antofagasta (44H8307) 000179756 Crónica/7

## Pesar por la muerte de Enrique Agullo

# Mal cardíaco terminó con la vida de un conocido historiador y periodista

Víctima de una dolencia cardíaca que lo afectó por muchos tiempo y que, al haber cumplido los ochenta años de vida entregados al trabajo y a su gran pasión por la historia del norte chileno, en horas de la noche del lunes falleció el destacado periodista e historiador antofagastino, Enrique Agullo Basías.

El deceso del hombre de letras se produjo mientras recibía atenciones médicas en la Unidad de Cuidados Intensivos del hospital Regional, hasta donde había sido trasladado por sus familiares luego que sufriera un ataque derivado de una trombosis cerebral.

De acuerdo con lo señalado por su esposa, Laura Guerra Araya, con quien contrajo matrimonio en segundas nupcias hace ya unos 35 años, el historiador y periodista sufría del corazón y esta enfermedad le llevó una serie de complicaciones a otros órganos del sistema vital, hasta que el domingo pasado, en los momentos que su hija Cristina lo saludaba con alegría porque ese era el día que cumplía los 80 años, un fulminante ataque lo dejó en estado de coma.

Fue en la mañana cuando el hombre de letras debió ser trasladado de urgencia al hospital, donde en el que quedó internado bajo observación, uno de los médicos allí presentes, pero sus fuerzas ya no le daban para seguir luchando por la vida, hasta que finalmente dejó de existir pasadas las 22 horas del lunes.

Así se extinguió la vida de un hombre que sin ser antofagastino, entregó todo su trabajo en favor de la ciudad que le vio crecer como persona, industrial y profesional del periodismo antiguo, actividades a las que se entregó por entero, llegando a descubrir y conocer toda la trayectoria histórica de esta zona.

### VASTA TRAYECTORIA

Nacido en Calama en la primera década del siglo, Enrique Agullo desarrolló gran parte de su vida en Tocopilla, puerto en donde trabajó por muchos años en la Compañía Minera del mismo nombre.

Su inquietante peregrinar en pos del conocimiento de las culturas y historias de la región de Antofagasta lo llevaron a trasladarse a la mencionada ciudad, donde rápidamente instaló una tienda en calle Sucre, donde hoy se ubica el cine Nacional. Posteriormente y siempre en la misma actividad, cambió su negocio a calle Latorre con Bolívar, donde editó una serie de textos relacionados con la historia de esta tierra, de gran valor cultural.

En su lucha por descubrir las verdaderas raíces de la fundación de Antofagasta, Agullo llegó a discrepar con la versión existente y relativa al "Chango López", personaje al que negó la atribución de tan importante acéite.

En cuanto a su secunda producción de libros históricos, Enrique Agullo escribió y editó la obra "Salida al Mar para Bolivia" y "Antofagasta Ciudad Heroica".

En el periodismo trabajó como jefe de redacción del diario La Hora del Norte y también fue cronista de La Opinión, desde los años 1930 a 1948.

Cabe mencionar que curiosamente su trabajo nunca fue reconocido por las autoridades antofagastinas y cada vez que editó un libro, los costos fueron de su propio cargo, aunque otras obras ahora son reconocidas como un material de excelente calidad por su contenido, al extremo que son conocidas en todo el país y fuera de nuestras fronteras.

Su trabajo lo proyectó a todos los ámbitos sociales y nunca dejó de entregar sus conocimientos a los estudiantes que frecuentaban su oficina de trabajo, en la imprenta que llevaba su mismo apellido y donde trabajaron muchos hombres que le recordadas como un hombre de excelentes condiciones humanas.

Los restos del conocido hijo de esta tierra serán sepultados en horas de la mañana de hoy, saliendo el cortejo desde la capilla mortuoria de la iglesia Corazón de María, luego de una misa que se oficiará a las once horas.



Enrique Agullo Basías, el destacado historiador nortino que falleció a causas de una larga enfermedad al corazón.

# Mal cardíaco terminó con la vida de un conocido historiador y periodista [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Mal cardíaco terminó con la vida de un conocido historiador y periodista [artículo]. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile